



En transición no hay olvido, dice

Claudia refrenda apoyo a pueblos originarios

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, se comprometió a continuar con el plan de justicia para el pueblo yaqui, así como de los pueblos originarios y afroamericanos, impulsado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien acompañó en una gira de trabajo en el marco de las labores de transición; por su parte, el Ejecutivo federal aseguró que habrá continuidad en los programas de Bienestar con la próxima mandataria.

EL DATO

EL PRESIDENTE de la República aseguró que Claudia Sheinbaum cumple con los tres principios básicos de Morena: no mentir, no robar y no traicionar al pueblo.

"En esta transición no hay olvido, hay continuidad de la Cuarta Transformación. Hay justicia para los pueblos originarios, justicia para el pueblo yaqui. Vamos a darle continuidad a todo lo que se mencionó aquí, no solamente en las demandas, exigencias o planteamientos que han hecho, sino también en la forma en que se ha trabajado, siempre trabajando de forma común", aseguró Sheinbaum Pardo.

Desde la Guardia Tradicional de Vicam Pueblo en Guaymas, Sonora, se comprometió a que se apruebe la reforma constitucional para el beneficio de los pueblos originarios de México y dijo que buscará que sus derechos sean "inalienables".

"Me comprometo a seguir con la reforma constitucional que fue planteada por ustedes, la vamos a lograr ahora que tenemos la mayoría calificada en el Congreso y continuar con el Plan de Justicia para el pueblo yaqui y con los planes de justicia para todos los pueblos originarios de nuestro país", aseguró.

Señaló que trabajará en su gobierno para que "nunca más haya México sin sus

LA VIRTUAL PRESIDENTA electa se compromete a seguir con la reforma constitucional en beneficio de comunidades indígenas; AMLO señala que se mantendrán los programas sociales



CLAUDIA SHEINBAUM, virtual Presidenta electa, ayer en Guaymas, Sonora.

pueblos indígenas, nunca más un México que niegue sus propias raíces, nunca más un México que incumpla la justicia para ningún mexicano o mexicana".

Por su parte, el Presidente Andrés Manuel López Obrador rememoró la historia de los Yaquis y su lucha por la justicia que han encabezado, y destacó que se han destinado más de 160 millones de pesos para diversos proyectos, entre ellos la Universidad del Pueblo Yaqui.

Aseguró que "no hay nada de qué preocuparse, está garantizado el relevo y va a haber continuidad en todos los programas de Bienestar para nuestro pueblo. Viene Claudia Sheinbaum, desde jovencita luchando por la justicia, no es fifi, sí se entiende verdad, ella siempre luchó por los pobres".

Durante este evento, se dio a conocer que el decreto firmado por el mandatario federal restituye 12 mil 978 hectáreas

para el pueblo yaqui, y con éstas suman 45 mil 476 hectáreas restituidas a esta comunidad sonorense.

Además, se subrayó que son 15 mil hectáreas más que el decreto original firmado por Lázaro Cárdenas y más del doble del compromiso suscrito en el Plan de Justicia.

Andrés Manuel López Obrador prometió volver antes de concluir su mandato, rumbo a septiembre próximo, para inaugurar el acueducto y el distrito de riego de la zona, con la condición de que la virtual Presidenta electa lo acompañe.

"También vamos a aprovechar para que inauguremos la Universidad y los recursos que hacen falta, también para revisar todas las obras de vivienda que se están construyendo, la red de agua para los pueblos y aprovechamos para inaugurar el hospital del IMSS Bienestar", aseguró el Presidente.